



Discours Président entrant — Assemblée générale Metaltec Vaud

Aigle le 2 mai 2025

Merci Philippe.

Je suis honoré de la confiance que m'accordent notre Président et le comité, et j'espère pouvoir également compter sur la vôtre.

J'ai pleinement conscience des défis qui nous attendent dans notre secteur, notamment en ce qui concerne les lourdeurs administratives qui pèsent toujours davantage sur nos entreprises. Aujourd'hui, le ratio bureau-atelier a littéralement explosé. Chaque chantier est devenu un véritable parcours d'obstacles, où nous n'avons plus le droit à l'erreur. Le moindre oubli ou un manque de connaissance administrative peut avoir des conséquences plus ou moins graves. Il est urgent de retrouver du bon sens et d'instaurer à nouveau des relations d'égal à égal avec nos clients.

Parmi mes premières réflexions, j'aimerais que nous puissions imaginer ensemble une base de données commune aux entreprises membres. Cela nous éviterait d'avoir à remplir, à chaque appel d'offres, des dizaines d'annexes — que nous devons désormais non seulement compléter, mais aussi trouver et télécharger nous-mêmes. Être membre de Metaltec Vaud et coopérateur de la FEDE devrait être un véritable gage de qualité et surtout nous éviter des démarches répétitives pour faire valoir notre professionnalisme.

En ce qui concerne la formation, j'attache une grande importance à la valeur du CFC. Celui-ci doit être une vraie reconnaissance, une sorte de Graal dont nos jeunes doivent être fiers. J'en ai assez d'entendre dire que « les jeunes sont tous des fainéants » ou que « tous les patrons exploitent les apprentis, qui passent quatre ans à balayer ». Pourquoi ne pas créer un réseau d'entreprises formatrices engagées, qui garantiraient une formation de qualité ? Les jeunes et leurs parents doivent savoir dans quel type d'entreprise ils vont être formés. Celles qui se donnent les moyens de proposer une formation exemplaire doivent être valorisées à leur juste mesure. Cela, je l'espère, nous permettra d'être plus exigeants lors du recrutement, mais aussi tout au long de la formation de nos apprentis.

Je suis prêt à relever ces défis. Je sais pouvoir compter sur un comité engagé, avec lequel je pense partager une vision commune. Et puis, je suis tenace : je ferai tout mon possible pour que cela fonctionne !

Nicolas Duchêne
Aigle, le 2 mai 2025